
Ratsprotokoll vom 28.10.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät

Redeleitung Lina

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram ⅓ Henning
Konermann

A

Simon Boecking ⅓ Michelle Heinsch A

Clara Feng A Luka Stausberg A

Hilka Hackling E Mohammad
Taherkhani

⅓

Jonah Theis E Sven Gedamke A

Bastian Lindemann A Vivien Hou A (20:44)

Benedikt Koß E

Florian Wiesenberger A

Emilie Maerschalck E

Sophie Schüttpelz A

Richard Wacker A Kafüs:

Yannick Feil E Fritz Stracke E

Lorenz Michael E Lina Willms A

Gäste Oli, Paul W., Tomy, Melissa, Theo, Kornelius, Karo, Kornelius, Simon P.,
Katterbach

Protokoll Bastian, Theo

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Zilvan Mondry ist am 12.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.
Umut Özdemir ist am 26.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.



Jakob Lenke ist am 13.09.2024 von seinem Mandat zurückgetreten.
Jannik Kuch ist am 07.10. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung (aufgrund
von drei Fehlterminen) ausgeschieden.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften



● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 21.10.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Lina

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

8 0 0

Ergebnis Ja

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Mittwochs,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Mittwochs,
gerade KW

19:00 AG Lehre Socialising FSET

Donnerstags 18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein



jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:15 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

29.10. 19:00 Wiki-Party FSET

30.10 17:45 Spieleabend Humboldthaus

30.10. 19:00 AG Fachschaftenhaus FSET

05.11. 10:15 FSVV

12.11. 17:30 - 21:00 Lehre/Gremien
Veranstaltung

Skylounge

13.11 17:45 Spieleabend Humboldthaus

14.11. 16:00 Oettinger
Brauereibesichtigung

Mönchengladbach

16. & 17.11. 10:00 - 17:00 2. Bastelwochenende Seminarraum IENT

15. - 17.11 ESWE

22.11. 18:00 - 22:00 Laternenbasteln IENT, Raum Ft 103

28.11 18:00 - 22:00 Lousberglauf Lousberg

11.12 17:45 Spieleabend Humboldthaus

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

16.12 JEF

08.1 17:45 Spieleabend Humboldthaus

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Senat
Tomy und Melissa (BauIng) stellen sich vor.

(Bei Fragen an die beiden wenden)

Themen:
- Neuer Kanzler
- Akkreditierung



Studienbeirat [Lina]

Batteriemaster
Prof Sauers Batteriemaster sind durch. Alles, was jetzt noch passieren muss, liegt bei der ASIIN,
dem Akkreditierungsrat, dem Senat und den hochschulweiten Gremien.
Im gleichen Rahmen wurden zwei Module in den Bachelorstudiengang in die Vertiefung
Energietechnik aufgenommen (je 5CP). Diese können auch im Bachelor gewählt werden, aber
nur eins von beiden maximal.

Rückfragen:
- 5CP? Im Bachelor ist Wahlpflicht doch immer 4 CP

- Ist egal, machst einfach zu viel
- Sauer hatte 4CP Struktur angedacht -> Musste rumshiften für 5 CP

- Ist bekannt welche Module das sind
- Ja, sind neu. Namen nicht ganz bekannt

- Warum nur eines?
- Beides ISEA Fächer. Andere Profs wären nicht so Fan von

- Man kann auch alle drei Fächer am IAEW machen…
-

Akkreditierungen
Es ging außerdem darum, die Reakkreditierungen unserer Studiengänge zu verbinden. Dabei
gab es zwei Vorschläge:

1. ETIT Bachelor und Master werden 2026 reakkreditiert, CE 2031 (Das war der Vorschlag,
den wir bevorzugt haben)

2. Alle werden 2027 zusammen reakkreditiert (Das war der Vorschlag, den alle anderen
Gruppen bevorzugt haben)

Es gab nach einer Abstimmung noch einige Diskussion über das Thema. In einem späteren
Gespräch mit dem Studiendekan haben wir uns auf etwas geeinigt, was wir auch mittragen
würden (wir wollen verbindliche Zusagen, die PO 26 zu ändern). Das ganze Thema wird morgen
im Fakultätsrat noch einmal aufgegriffen werden.

Rückfragen:
- Was ist der Vorteil an der Akkreditierung in 2026?

- Alte POs wurden umbenannt (laufen unter der alten Akkreditierung weiter) und
Akkreditierung läuft bald aus. CE hat neue Akkreditierung bekommen (Bachelor
vor drei Jahren, Master dieses Jahr). Verlängerung der Akkreditierung möglich,
wenn man harmonisiert (dann mit ETOS). CE wäre dann noch separat.

- Kann man nicht alles 2026 machen?
- War Tomys Vorschlag. Diskussion war aber so durcheinander dass es nicht weiter

vorgeschlagen wurde
- Wie ist der aktuelle Stand bzgl. Akkreditierung Auflagen?

- Viele Gespräche. Kompromiss geht weiter. Neue PO2026 mit neuem Konzept
(könnte man sogar in die Akkred bringen)

- Wie läuft die interne Akkreditierung ab?



- ZHV übernimmt die Rolle der Agentur. Benennt Gutachter (es gibt also noch
externe). Formalia etc. wird von RWTH selber geprüft (formal: RWTH, inhaltlich:
Fakultät). Bericht der Prüfung bekommen Gutachter (zusätzlich zu Befragung)

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Fachschaftenhaus [Tomy]
Treffen sollte am 30.10. um 19 Uhr in der FSET sein. Es werden noch Personen gesucht, die
dem ein wenig mehr nachgehen wollen in Zukunft.

Neuer Termin wird noch gedoodelt.

IENT oder Akustik Gebäude als mögliche Gebäude?

- Wo ist das Akustik-Gebäude?
- Gegenüber von Bauings

- Ist die geplante IENT Sanierung nicht so alt wie die Überlegungen vom Umzug der
FSET?

- Ja
- IENT wäre doch sehr weit draußen.

- In Campus Mitte kriegt man nichts. Irgendwann müssen wir aus dem
Augustinerbach raus, wenn Karlshof nicht klappt, wo dann? Weitere Optionen:
Campus Melaten oder Theater. Cubes sind voll

Unicup AG [Paul, Karo]

VV Antrag für Sponsoring Gelder HHJ 2024/25 [Karo]
Wir möchten gerne, um Dinge administrativ einfacher zu halten, ab nun für jedes Haushaltsjahr
die Gelder für den UniCup beschließen. Dies hat den Vorteil, dass man nicht mehr kompliziert
nachhalten muss, wann wir wie viele Gelder auf welchem Beschluss von vor drölf Semestern
ausgegeben haben. Der Antrag wird wie immer im Flur ausgehängt werden.

- Ist das für diesen Unicup oder nächsten
- Dieses HHJ

Kurzer Rückblick aufs 1. Bastelwochenende [Karo]
Am ersten Bastelwochenende haben wir uns mit ca. 40 Studierenden getroffen und coole
Requisiten für die Teams, als auch Fanmaterialien fürs Publikum herzustellen und erste
Kostümteile vorzubereiten. Zusätzlich hat sich eine Gruppe um Henning um die
gesangstechnische Untermalung des UniCup Abends mit neuen Fan-Gesängen gekümmert,



sowie Simon und Sarah uns mit köstlicher Nervennahrung versorgt. Vielen Dank an alle, die
mitgeholfen haben!💙

Am zweiten Bastelwochenende geht es dann weiter, wir freuen uns wie immer darauf, möglichst
viele von euch zu sehen!💙🦁

Spieler:innen Listen [Karo]
Unsere Eishockey-Teams und Cheerleader:Innen sind zu 99% fest und sind von den anderen
Mannschaften soweit abgesegnet worden. Somit können wir nun in die neue Saison
starten!💙🦁

AG Lehre [Lina]
Das letzte Treffen war am Mittwoch.
Am 05.11. reden wir nochmal mit Prof. Gemmecke über VLSI und GGI1.
Am Donnerstag war auch die ET3-Studibefragung, die leider wegen Eduroam/Particify nicht
funktioniert hat, da wir nur bis zur Hälfte der Fragen gekommen sind🙁
Außerdem reden wir demnächst mit Prof. Schulz über MMET und das Mindstorms-Praktikum.
Kamingespräch mit Prof. Jax ist am Donnerstag mit den folgenden Themen:

● Mathe
● CE (auch nochmal Mathe)
● Mindstorms Praktikum
● MATLAB
● BMSE/BMT
● Irgendwas positives für den Einstieg (wir wissen selbst nicht genau was, eventuell dass

sich in NuMa mal endlich was tut)
Über das am 12.11. anstehende Lehre- und Gremientreffen reden wir morgen so gegen
18:00Uhr in der FSET.
Nächstes Treffen: 06.11. 19:00 Uhr

AG-Veranstaltung

Lousberglauf [Jonah]

● Printen-Sponsoring Anfragen an Klein & Nobis verschickt
○ Beide haben freundlich abgelehnt, meinen für dieses Jahr bereits genug für

Erstsemesterarbeit gespendet zu haben

- Vielleicht Lambertz anschreiben

Laternenbasteln [Kornelius]
Termin: 22.11. ab 18:00 Uhr im IENT, Raum FT 103
Demnächst: Umfrage für 3-5 Helfer



Finanzplan: Laternenbasteln Kostenplan
Finanzplan als Bild:

Einige Positionen sind im Kostenplan als optional markiert, diese Artikel können
höchstwahrscheinlich aus dem Bestand der Unicup-Bastler ausgeliehen werden.

Antragsbeschreibung Ausgaben in Höhe von bis zu 199€ für Materialaufwand des
Laternenbasteln zum Lousberglauf.

Antragsteller:in Kornelius (Gast)

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 0

Ergebnis Ausgaben werden beschlossen, einstimmig.

Ausgaben für Verpflegung werden evtl. auf einer der nächsten Sitzungen beschlossen.

ELAB [Lina]

Kappsäge [Oli]
Es soll eine Kappsäge für das ELAB besorgt werden. Vorgeschlagen ist folgendes Model
https://geizhals.de/scheppach-hm305sl-elektro-zug-kapp-gehrungssaege-5901223901-a2847654
.html
305 Blatt, 2kW, Laser, auszieh-, neig- und drehbar, Posaunenauszug. Die Säge soll präzise
Schnitte für allerlei Holzarbeit ermöglichen, insbesondere aber für das Schollenspiel. Das Gerät
ist bewusst etwas überdimensioniert, damit es einmal “Alles” kann und auch in Zukunft Niemand
etwas dazwischen wurschteln muss, wenn es dann doch nochmal ein spezielleres Projekt gibt.
Es wurde sich für dieses Model aufgrund des Preises im Vergleich und der kompakten Bauweise
entschieden.
dazu eine Absauganlage
https://geizhals.de/scheppach-dc100-absauganlage-5906306901-a2638545.html
55l, 1,2kW, saugt Staub ab.

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1zZZlMrtUwS8dbCnShTsTCfySbmgG9IYdbxoD_k0xCOM/edit
https://geizhals.de/scheppach-hm305sl-elektro-zug-kapp-gehrungssaege-5901223901-a2847654.html
https://geizhals.de/scheppach-hm305sl-elektro-zug-kapp-gehrungssaege-5901223901-a2847654.html
https://geizhals.de/scheppach-dc100-absauganlage-5906306901-a2638545.html


Sowie ein feines Sägeblatt
https://geizhals.de/bosch-optiline-wood-kreissaegeblatt-305x2-5x30mm-96z-2608640442-a16150
78.html
96Zähne, 2,5mm. Sorgt für feine Schnitte.

Anmerkung:
- Wer soll die Säge wann benutzen dürfen?

- Dauerhaft im E-Lab stehend, aber nicht dauerhaft von allen benutzbar?
- Schlüsseldrehschalter
- Absolutes Alkohol-Verbot im E-Lab

Fragen:
- Sollten nicht noch Brillen und Gehörschutz beantragt werden?

- Sind bereits im E-Lab vorhanden
- Maschinenschein?

- Dafür ist die Maschine zu klein
- Es sollten immer noch Studis die benutzen dürfen

- Bei der Einführung lässt sich wohl erkennen wer sich da eignen könnte und wer
nicht

Antragsbeschreibung Dürfen bis zu 499,99 € für eine Kappsäge, Absauganlage und ein
Feinsägeblatt ausgeben werden?

Antragsteller:in OIi (Gast)

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Arbeitsplatte annehmen [Lina, in Abwesenheit: die Redeleitung i.A.]
Am Mittwoch, 30.10. soll die Arbeitsplatte im ELAB nun endlich kommen. Wir brauchen noch vier
starke Hände. Wer hat Bock? Wer kommt? Es gibt auf jeden Fall auch was zu Essen!

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Fachschaftsvollversammlung [Vivien, i. A. Sven]
Für das Frühstück brauchen wir noch paar Sachen und entsprechend etwas Geld, um diese zu
holen. Es soll wieder Brötchen, veganes Mett und Hummus geben. Etwas Nutella und Käse sind
auch noch in Überlegung.

https://geizhals.de/bosch-optiline-wood-kreissaegeblatt-305x2-5x30mm-96z-2608640442-a1615078.html
https://geizhals.de/bosch-optiline-wood-kreissaegeblatt-305x2-5x30mm-96z-2608640442-a1615078.html


Es muss sich auch noch jemand um den Aufbau des Frühstücks kümmern. Da ich die VV leite,
werde ich das nicht selbst machen können. Außerdem fände ich es schön, wenn jemand die
Brötchen abholt.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 200€ für das Frühstück nach der Vollversammlung
ausgeben?

Antragsteller:in Vivien

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

8 0 1

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.

Dazu hier auch noch einen Aufruf Anträge zu stellen. Diese sollen spätestens bis Freitag
(01.11.) 19 Uhr eingehen, da danach die zweite Einladung noch rausgehen muss.
Denkt außerdem bitte an den Fachschaftsbericht und die Präsentationsfolien. Falls am Montag
noch Folien veraltet sind, streichen wir sie einfach raus.

Anmerkung [Celina]: Ich werde leider nicht da sein, findet sich jemand anderes, der die ESAG
vorstellen kann.

- Philipp baut das Frühstück auf

Werbung in Veranstaltungen [Sophie]
Da es letzte Runde ja so gut geklappt hat, hier ein neuer Versuch. Wer will in welcher Vorlesung
Werbung für die VV machen? Besonders geeignet wären Ersti und Dritti Veranstaltungen. Am
besten einfach Personen die eh einfach die Veranstaltungen hören.

In welche Veranstaltungen könnte man gehen? - möglichst diese Woche
- ET1, Dienstag 10:30 Kornelius
- Schalte 1, Montag, 04.11. Bastian

Mentimeter oder Ähnliches [Lina]
Bei der vorletzten QVK-Runde haben wir Mittel für eine Fachschafts-Mentimeterlizenz beantragt
und auch bekommen. Leider hat es bisher nicht geklappt, dass die Rechnung rechtzeitig von der
Hochschule bezahlt wird. Die andere Alternative, ahaSlides, kostet mittlerweile für das
Monatsabo 45 €, wenn man mehr als 100 Teilnehmende haben möchte, und 30 € für 50 bis 100.
Ich würde daher - wenn es keine Gegenrede hier gibt, die Lizenz auf der VV beantragen, dass
wir die aus unseren eigenen Mitteln bezahlen würden (das wären 179,88 € pro Jahr).
→ Alternativen: Pingo



Lehre-Event [Lina]
Für das Lehre-Event wollen wir Catering anbieten. Das wurde schon mal vor der Erstiwoche
angesprochen, da wurde der Beschluss vertagt. Wir würden das ganze gerne aus FSET-Mitteln
bezahlen (Verpflegung extern).
Geht um Catering und Softdrinks

Antragsbeschreibung Dürfen bis zu 400,00 € für die Verpflegung beim Lehre-Event am
12.11. ausgegeben werden?

Antragsteller:in Lina

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

TOP6 - Externe Kommunikation

TOP7 - Pünktchen

Ausleihe Soundbooks [Tim i.A. Redeleitung]
Anfrage ging an die FSET Mail.
Hey Tomy,

wir würden gerne am TDEI im Sitzungszimmer zum Sektempfang ein bisschen Musik abspielen.
Kann man das mit eurer Mikrofonbox umsetzen? Und falls ja, könnten wir diese für den 22.11.
von 15-20h geliehen haben?

LG Sonja

--
Sonja Otten M.A.
Controlling und Informationsmanagement

Leider ist die Mikrofontechnik aktuell nicht so ganz in Schuss, siehe folgenden Punkt.
- Wer kümmert sich um den Verleih?

- Richie



Antragsbeschreibung Darf die Fakultät sich die Soundboks vom 22.11. bis zum 25.11.
ausleihen?

Antragsteller:in Tim Miersch

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 0

Ergebnis Die Soundboks darf verliehen werden.

Mikrofon Anschaffung ESWE [Tim i.A. Redeleitung]
-Wir würden gerne für´s ESWE Mikrofone kaufen, da dies Allerdings nicht mehr in den ESAG
Kostenplan passt. Eines von unseren in der FSET ist kaputt [habe es versucht zu Reparieren hat
nicht funktioniert] und das andere hat wahrscheinlich einen Wackelkontakt, dementsprechend
würde ich gerne 2-3 neue Mikrofone anschaffen. Dementsprechend würde ich gerne einen
Antrag vor dem Rat stellen, um über den Kauf von 2-3 Mikrofonen abzustimmen.
Ich persönlich bin eher für kostengünstigere Mikrofone aufgrund der seltenen Benutzung und
häufig im nicht nüchternen Zustand (für Karaoke etc.). Dennoch wurde sich gewünscht, auch
etwas teuere Mikrofone (3.) zu berücksichtigen.

1: https://www.thomann.de/de/the_tbone_mb60_mikrofonset.htm
2: https://www.thomann.de/de/behringer_xm8500.htm
3: https://www.thomann.de/de/shure_sm58.htm

Meinungsbild Für welche Mikrofonalternative wollen wir uns entscheiden

Antragsteller:in Tim Miersch

Abstimmung 1. 2x2. 2x3. 1x2. und 1x3. Nein

6 6 1 2 4

Ergebnis 1. oder 2x2. wird präferiert

Meinungsbild Für welche Mikrofonalternative wollen wir uns wirklich entscheiden

Antragsteller:in Tim Miersch

Abstimmung 1. 2x2.

6 4

Ergebnis 1.

https://www.thomann.de/de/the_tbone_mb60_mikrofonset.htm
https://www.thomann.de/de/behringer_xm8500.htm
https://www.thomann.de/de/shure_sm58.htm


Anmerkung:
Der Rat hat entschieden, es liegt jedoch auch unter 50€.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 250€ für neue Mikrofone ausgeben?

Antragsteller:in Tim Miersch

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Fachräumungen [FS-Dienst i.A. Redeleitung]
Wir bitten alle Personen, ihre Fächer ordentlich und sauber zu halten. Da wir aktuell einige
Personen haben, welche Fächer alleine als Lagerfläche benutzen, während andere sich ein Fach
zu dritt teilen. Deswegen wäre es schön, wenn die Fächer bis zum 01.12.2024 aufgeräumt
werden könnten, andernfalls müssen wir uns leider andere Möglichkeiten überlegen, um dort
etwas Ordnung zu schaffen.

Protokolle auf Website [Simon]
Die Protokolle zu den Sitzungen und der VV sollten eigentlich auf der Website verfügbar sein.
Leider ist dem aktuell nicht so, bitte diskutiert, wie das geändert werden soll.
Da muss auch was geändert werden.

- https://www.fset.rwth-aachen.de/allgemeines/protokoll-der-vollversammlung-vom-07-05-2
025-semesterbericht/attachment/protokoll-der-vollversammlung-der-fachschaft-elektrotec
hnik-un-informationstechnik-sose24/ (Das SoSe VV Protokoll ist auf der Website, ich weiß
nicht wer avv protokolliert hat…)

https://www.fset.rwth-aachen.de/fachschaft/publikationen/

AG-Wiki [Simon]
Morgen (29.10.) (vielleicht 19 Uhr) treffen wir uns in der Fachschaft, um das Wiki mal im Großen
und Ganzen auf einen schönen Stand zu bringen. Dazu gibt es dann Burger, die eigentlich für
den Unicup geplant waren, aber vergessen wurden. Für Brötchen & Co brauchen wir weniger als
50€, daher kein Antrag mehr. Alle sind herzlich eingeladen, mitzuessen und schreiben, auch
wenn ihr noch nicht so viel wisst, könnt ihr sicherlich sagen was euch fehlt

https://www.fset.rwth-aachen.de/allgemeines/protokoll-der-vollversammlung-vom-07-05-2025-semesterbericht/attachment/protokoll-der-vollversammlung-der-fachschaft-elektrotechnik-un-informationstechnik-sose24/
https://www.fset.rwth-aachen.de/allgemeines/protokoll-der-vollversammlung-vom-07-05-2025-semesterbericht/attachment/protokoll-der-vollversammlung-der-fachschaft-elektrotechnik-un-informationstechnik-sose24/
https://www.fset.rwth-aachen.de/allgemeines/protokoll-der-vollversammlung-vom-07-05-2025-semesterbericht/attachment/protokoll-der-vollversammlung-der-fachschaft-elektrotechnik-un-informationstechnik-sose24/
https://www.fset.rwth-aachen.de/fachschaft/publikationen/


Ende der Sitzung um 21:10 Uhr.

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>
Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC



Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktiven Arbeiten)

GSB
Gleichstellungsbeauftragte

GSK



Gleichstellungskommission

GSP
Gleichstellungsprojekt

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)



SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

W-Besoldung
Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf
5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten
unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


